
16

Гражданское право; предпринимательское право; 
семейное право; международное частное право

 kozhevina@bmstu.ru

КОЖЕВИНА ОЛЬГА ВЛАДИМИРОВНА, 
профессор кафедры менеджмента Московского государственного 

технического университета имени Н.Э. Баумана 

(Национального исследовательского университета), 

доктор экономических наук

Влияние цифровых вызовов 
на управление интеллектуальной 
собственностью в системе 
юридического менеджмента корпорации



DOI: 10.18572/1812-3929-2022-4-16-22

Кожевина Ольга Владимировна
Влияние цифровых вызовов на управление интеллектуальной собственностью в системе юридического 
менеджмента корпорации
Цифровая трансформация общественных отношений объективно создает предпосылки для изменения систем управ-

ления в корпорациях. Актуальность представляет проблема интеграции юридического менеджмента в корпоративную 
организационную систему, а также повышение качества функции управления интеллектуальной собственностью. Целью 
исследования является выявление специфики юридического менеджмента с позиции управления интеллектуальной 
собственностью. Выявлены уровни корпоративной юридической модели. Изучен вопрос внедрения комплаенса ин-
теллектуальной собственности как инструмента митигации имущественных рисков и охраны интеллектуальных прав. 

Процесс управления интеллектуальной собственностью рассмотрен на примере крупных российских технологических 
корпораций. В условиях повышения стратегического значения промышленных предприятий обосновано, что внедрение 
комплаенса интеллектуальной собственности в систему юридического менеджмента корпорации способствует корпо-
ративной устойчивости, инновационной результативности и коммерциализации РИД.
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ширенная ответственность.
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The Impact of Digital Challenges on Intellectual Property Management in the System of Corporate Legal Management
The digital transformation of public relations objectively creates the prerequisites for changing management systems in 

corporations. Relevance is the problem of integrating legal management into the corporate organizational system, as well as 
improving the quality of the intellectual property management function. The purpose of the study is to identify the specifics 
of legal management from the standpoint of intellectual property management. The levels of the corporate legal model are 
revealed. The issue of introducing intellectual property compliance as a tool for mitigating property risks and protecting 
intellectual property rights has been studied. The process of intellectual property management is considered on the example 
of large Russian technology corporations. In the context of the increasing strategic importance of industrial enterprises, it is 
substantiated that the introduction of intellectual property compliance into the corporate legal management system contributes 
to corporate sustainability, innovative performance and RIA commercialization.
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